
我在監獄的日子 

二十年監獄福音事工分享 

很多人常常問我一個問題：『曹牧師！您每週風雨無阻的出入監獄，二十年來牧養無數

的受刑人，看到他們時好時壞，軟弱犯罪，屢出屢進，身陷囹圄，難道您不會覺得浪費生

命，豪不值得嗎?』 

我說：『我不是來看受刑人，也不是來看犯人或罪人，我來是要看我的家人，看我的弟

兄，因為您們就是我的家人，我的弟兄…』 

耶穌在 馬太福音 25:31-40 說：『當人子在他榮耀裡、同著眾天使降臨的時候，要坐在

他榮耀的寶座上。 萬民都要聚集在他面前。他要把他們分別出來，好像牧羊的分別綿羊

山羊一般， 把綿羊安置在右邊，山羊在左邊。 於是王要向那右邊的說：你們這蒙我父賜

福的，可來承受那創世以來為你們所預備的國； 因為我餓了，你們給我吃，渴了，你們

給我喝；我作客旅，你們留我住； 我赤身露體，你們給我穿；我病了、你們看顧我；我

在監裡，你們來看我。 義人就回答說：主啊，我們什麼時候見你餓了，給你吃，渴了，

給你喝？什麼時候見你作客旅，留你住，或是赤身露體，給你穿？又什麼時候見你病了，

或是在監裡，來看你呢？王要回答說：我實在告訴你們，這些事你們既做在我這弟兄中一

個最小的身上，就是做在我身上了。 』 

這讓我想起一個故事： 

有個人在沙灘上不斷地來回漫步，彎腰拾起被被浪花打上沙灘上的海星，一隻隻用力使

勁把牠們重新拋回海中…. 

一旁的人看到很不解的問他說：『先生！請您不要再浪費生命了，難道您沒有看到沙灘

上有這麼多無數垂死的海星嗎？您一個個的救，怎麼救得完呢？』 

那人回答說：『我知道我並非上帝，我也不是救世主；或許我沒有辦法拯救所有被浪花

捲上沙灘奄奄一息的海星；但是救一個，算一個，我總要把握點機會，做些正確的事吧…!!』 

的確，我們沒有人能像耶穌那樣偉大—背負重擔，犧牲流血，捨命十架，拯救世人。但

是我們好歹也可以像那位先生一樣，努力擺上自己，竭盡所能的救一個，算一個吧!! 

多年來，我們『希望教會』一直致力於弱勢團體的福音、牧養及關懷工作。長期以來，

我們投身校園、監所及療、教養院的福音、牧養及關懷—『無牆教會』的事工。我常常認

為校園福音是一種『撒網工程』，趁著孩子尚未長大，未受影響變質變壞前，把福音傳給

他們；使耶穌『先入為主』的進入人心，成為孩子們生命的救主(Savior)，及一生的主宰(Lord)，

並教導孩童遵守神的話，使他們一生到老永不偏離… 



而相對與校園福音的『撒網工程』；監獄及療、教養院的福音與牧養事工就像『補網工

程』一樣；這些受刑人與弟兄姊妹，他們的人生已經走過許多無法挽回的過去與經歷，她

們的人生充滿了許多不堪回首的過去與記憶；要有效的幫助他們，唯有修補他們的人生，

使他們在走入陰間，墮入地獄之前能認識耶穌，信靠救主。如此他們的人生才有更新重生

(更生)的希望，這樣的事工，我們稱作『補網工程』，就好像聖經裡耶穌在不同的時刻(人

們在撒網及補網時)呼召人們跟隨他，成為他的門徒一樣… 

馬太福音 4:17-22 從那時候耶穌就傳起道來、說、天國近了、你們應當悔改。耶穌在加利

利海邊行走、看見弟兄二人、就是那稱呼彼得的西門、和他兄弟安得烈、在海裡“撒網”．

他們本是打魚的。耶穌對他們說、來跟從我、我要叫你們得人如得魚一樣。他們就立刻捨

了網、跟從了他。從那裡往前走、又看見弟兄二人、就是西庇太的兒子雅各、和他兄弟約

翰、同他們的父親西庇太在船上“補網”．耶穌就招呼他們。他們立刻捨了船、別了父親、

跟從了耶穌。 

在傳福音的理念及方法上，我們是與眾不同的；相較許多其他宗教，常常採取高對低、

上對下，善對惡、好對壞『普渡眾生』的教化方式；我認為入監佈道，應該像『誰搬走了

我的乳酪』那本書裡面的那隻老鼠一樣，急切並喜悅地與其他夥伴分享所找到乳酪的一般，

分享福音的好處…. 

因為在耶穌基督裡，我深切的體認明白；原來，我自己也是一個全然敗壞，無法自救，

亟需蒙恩的罪人。若不是上帝的恩典與揀選，今天坐在下面的也可能是我們… 

羅馬書 3:23-24 因為世人都犯了罪、虧缺了 神的榮耀。如今卻蒙 神的恩典、因基督耶

穌的救贖、就白白的稱義。 

透過神的光照，我也知道我並沒有比這些受刑的弟兄生命來得更好；我實在不應該也沒

有任何資格來論斷她們，定罪他們的人生。我過去的人生也是充滿許多失敗與軟弱，我現

在唯一比它們蒙福的就是我比他們早點認識耶穌，接受基督，成為我生命的救主及一生的

主宰。這個認同幫助我能更多以他們的角度與高度來看他們目前的處境與感受… 

約翰福音 8:7 他們還是不住的問他、耶穌就直起腰來、對他們說、你們中間誰是沒有罪

的、誰就可以先拿石頭打他。 

這也讓我知道在基督耶穌裡他們的生命有無限的可能與未來… 

哥林多後書 5;17 若有人在基督裡、他就是新造的人．舊事已過、都變成新的了。 

使徒保羅在 提摩太前書 1:12-17 也說：『我感謝那給我力量的我們主基督耶穌，因他以

我有忠心，派我服事他。我從前是褻瀆神的，逼迫人的，侮慢人的；然而我還蒙了憐憫，

因我是不信不明白的時候而做的。 並且我主的恩是格外豐盛，使我在基督耶穌裡有信心

和愛心。基督耶穌降世，為要拯救罪人。這話是可信的，是十分可佩服的。在罪人中我是

個罪魁。 然而，我蒙了憐憫，是因耶穌基督要在我這罪魁身上顯明他一切的忍耐，給後

來信他得永生的人作榜樣。但願尊貴、榮耀歸與那不能朽壞、不能看見、永世的君王、獨

一的神，直到永永遠遠。阿們！』  



自 1996 年起，神帶領我投身監獄福音事工，祂把一顆愛靈魂的心賞賜給我們；廿年來

足跡遍及本外島、大大小小、男女少年、毒品戒治及愛滋的監所。神讓我們看到許多人因

為我們所傳的福音，生命更新，全然改變。那種喜樂就像一個在黑暗中長久被捆鎖的人，

看見生命的真光，完全被釋放得著自由一樣，有滿有榮光及說不盡的盼望與喜樂。這又好

像一個在大海中，浮浮沉沉，急切等候救援的人，引頸企盼，終於等到救援一般，心中充

滿無盡的歡喜與快樂。就像每顆小草都需要陽光、雨水及土壤的滋潤一般；而每個飢渴枯

乾的靈魂也急切需要上帝的慈愛、赦免與拯救…。 

我也深切的明白，耶穌為什麼要降世為人『道成肉身』的緣故，因為祂成為人子來到世

上，他了解我們的無奈與軟弱，他也深知我們的疾病與苦痛… 

 

希伯來書 4:15-16 因我們的大祭司、並非不能體恤我們的軟弱．他也曾凡事受過試探、與

我們一樣．只是他沒有犯罪。所以我們只管坦然無懼的、來到施恩的寶座前、為要得憐恤、

蒙恩惠作隨時的幫助。 

 

  在聖經裡我們都知道身，為一個福音使者的目的，就是要勸人與神和好，並且要藉著基

督，透過聖靈把他們完完全全的引到神的面前…. 

 

歌林多後書 5:18-21 一切都是出於 神、他藉著基督使我們與他和好、又將勸人與他和好

的職分賜給我們，這就是 神在基督裡、叫世人與自己和好、不將他們的過犯歸到他們身

上．並且將這和好的道理託付了我們。所以我們作基督的使者、就好像 神藉我們勸你們

一般．我們替基督求你們與 神和好。神使那無罪的、〔無罪原文作不知罪〕替我們成為

罪．好叫我們在他裡面成為 神的義。 

因為我知道並深切體會保羅在 羅馬書 1:16a 所說的：『我不以福音為恥；這福音本是神

的大能，要救一切相信的…』 

我也知道每個犯罪人只要肯悔改認罪，神都樂意赦免我們的罪，洗淨我們一切的不義… 

約翰一書 1:7-8 我們若在光明中行、如同 神在光明中、就彼此相交、他兒子耶穌的血也

洗淨我們一切的罪。我們若說自己無罪、便是自欺、真理不在我們心裡了。我們若認自己

的罪、 神是信實的、是公義的、必要赦免我們的罪、洗淨我們一切的不義。 

 

因為上帝深愛世上的每一個人，甚至將祂的兒子白白賜給我們做神與世人之間的挽回

祭… 

 

約翰福音 3:16-17  神愛世人、甚至將他的獨生子賜給他們、叫一切信他的、不至滅亡、

反得永生。因為 神差他的兒子降世、不是要定世人的罪、〔或作審判世人下同〕乃是要

叫世人因他得救。 

 

羅馬書 3:25  神設立耶穌作挽回祭、是憑著耶穌的血、藉著人的信、要顯明 神的義．

因為他用忍耐的心、寬容人先時所犯的罪，好在今時顯明他的義、使人知道他自己為義、

也稱信耶穌的人為義。 
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當然，在傳福音及牧養受刑人的過程當中，也有經歷許多過程精彩，發人深省的點滴… 

諸如： 

我所牧養的『軍人監班』的某位弟兄居然是出賣國家的間諜… 

我所輔導的『毒品戒治班』裡的幾位弟兄居然結夥聯合翻牆，逃獄成功；而倉促逃跑時

所遺落在圍牆外邊的居然是『希望教會』曹牧師所贈與的聖經…  

另外，我們長期所牧養『HIV 愛滋班』的某位弟兄，因為生命改變，表現良好，獲准提

早假釋；沒想到出獄後，經不起朋友的誘惑，重蹈覆轍，三天後居然吸毒身亡… 

還有，我班上的某位弟兄，出獄後向我借錢紓困，請求我幫忙推薦介紹，助其就業及生

活援助，沒想到上班一陣子後，居然消失的無影無蹤… 

然而，靠著基督，也總有更多無數的成功案例： 

有位弟兄因為生命失敗，家人極度灰心失望，入獄多年，斷絕來往；當我們私下輔導後，

深切體會那位弟兄心中渴求家人看望的感受；於是我們手牽手，帶著他一齊禱告，求上帝

動工。沒想到他的母親幾天後，居然專程從花蓮來看他，母子重新破鏡重圓，更新和好，

一解思念之情… 

在監所每當我們遇見病痛的弟兄姊妹，我們也樂意為他們按手禱告，使他們經歷病得醫

治的神蹟；其中有一位我們長期所牧養『HIV 愛滋班』的弟兄，信主受洗後，透過禱告居

然經歷愛滋症狀(AIDS)消失，病得痊癒的神蹟… 

有一次出國，我在海外的機場裡，居然被人認出，回頭一看，居然是一位我過去輔導過

的弟兄；交談之下，才知道現在的他，已成為一個一表人才、事業成功的好青年… 

還有一次，在大賣場中居然碰巧遇見，一位在監獄裡信主歸正，出獄後兢兢業業工作的

弟兄…. 

另有一次，出門在外，碰見東山再起的小吃店老闆，居然是我班上的弟兄… 

還有多次，我們為監所受刑人所舉辦的大型佈道會上，我們親身經歷了福音的大能。當

我們分享福音之後，帶領呼召決志時，看到近乎全數的第兄決志信主，在呼召之後，經歷

卅人當場受洗的盛況。這讓我想起彼得見證耶穌後，3000 人信主的奇蹟… 

常有人問我說：『曹牧師！近廿年來，激勵您風雨無阻，酷暑嚴寒，辛苦揮汗，入監傳

道的動力是什麼呢？』 

我想起保羅在 哥林多前書 9:16-17 所說的：『我傳福音原沒有可誇的，因為我是不得已

的。若不傳福音，我便有禍了。我若甘心做這事，就有賞賜；若不甘心，責任卻已經託付

我了。』 
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但是，隨著時間的過去；如今我傳福音的動力，再也不是為了害怕上帝的刑罰或是爭取

神永恆的獎賞，而是主耶穌的愛深深的激勵了我… 

哥林多後書 5:14-15『原來基督的愛激勵我們；因我們想，一人既替眾人死，眾人就都死

了；並且他替眾人死，是叫那些活著的人不再為自己活，乃為替他們死而復活的主活。 』 

我常常勉勵自己及受刑人一個寶貴的真理，就是要對神有『信心』；對人、對事有『愛

心』(熱情)；對未來要充滿『希望』。 

哥林多前書 13:13 如今常存的有信、有望、有愛、這三樣、其中最大的是愛。 

 

我常認為，對受刑人及邊緣人士而言，『希望』是最重要的。因為人沒有食物吃，可以

活四十天；沒有水喝，可以活七天之久；沒有空氣，可以活三分鐘；但是一個人若活在絕

望，沒有希望的話，就是一刻鐘、一分鐘、一秒鐘都活不下去，而耶穌就是一切希望的源

頭。而且全世界最可憐的人不是無父無母的孤兒；全世界最可憐的人也不是無產無業的窮

人；全世界最可憐的人更也不是身患絕症的病人；全世界最可憐的人當然也不是身陷囹圄，

毫無自由的犯人；因為我知道全世界最可憐的人，是活在絕望沒有希望的人，因為耶穌就

是一切絕望人的希望… 

使徒保羅看待他所牧養的羊群，好比一個慈愛的天父，看待他所深愛的兒女一般；並且

期待他們效法基督，如同神蒙神慈愛的兒女一樣…. 

哥林多前書 4;15-16 你們學基督的，師傅雖有一萬，為父的卻是不多，我在基督耶穌裡用

福音生了你們。 所以，我求你們效法我。  

以弗所書 5:1 所以你們該效法 神、好像蒙慈愛的兒女一樣。 

不但如此，保羅也願意他所牧養的群羊們與神和好，並把他們完全的引到神的面前… 

 

哥羅西書 1:21-22 你們從前與 神隔絕、因著惡行、心裡與他為敵，但如今他藉著基督的

肉身受死、叫你們與自己和好、都成了聖潔、沒有瑕疵、無可責備、把你們引到自己面前。 

 

我常勉勵每位監獄裡的弟兄，要保守自己的心思意念；因為一個思想，會產生一種行動；

而一個行動，做久了會成為一種習慣；一種習慣會塑造成一個人的性格；而一個性格最終

會導致一個人一生的命運… 

 

箴言 4:23 你要保守你心、勝過保守一切〔或作你要切切保守你心〕因為一生的果效、是

由心發出。 

 

我也常與弟兄們分享人生的哲理，並告訴他們，監獄的生活畢竟不是人生的一切所有；

事實上生命中經歷許多軟弱失敗，跌倒沮喪，這也並沒有甚麼可怕或可恥的地方；相反的

這或許是上帝在我們生命中『化妝的祝福』。當我們欣然接受，默然不語時，這將成為弟

兄們每個人生命中的一個轉戾點；倘若我們跌倒，並能在失敗之處認識耶穌，得著生命中

的救主，這才是我們生命中最大的平安與福分。俗話說：塞翁失馬，焉知非福。』 

 



同樣的聖經也告訴了我們： 

羅馬書 8:28 我們曉得萬事都互相效力、叫愛 神的人得益處、就是按他旨意被召的人。 

羅馬書 8:31-34 既是這樣、還有甚麼說的呢． 神若幫助我們、誰能敵擋我們呢。神既不

愛惜自己的兒子為我們眾人捨了、豈不也把萬物和他一同白白的賜給我們麼。誰能控告 

神所揀選的人呢．有 神稱他們為義了。〔或作是稱他們為義的 神麼〕誰能定他們的罪

呢．有基督耶穌已經死了、而且從死裡復活、現今在 神的右邊、也替我們祈求。〔有基

督云云或作是已經死了而且從死裡復活現今在 神的右邊也替我們祈求的基督耶穌麼〕 

 

每位監所的弟兄或姊妹，在獄中信主、受洗、栽培、造就後；終究是要離開監所，步入

社會，重返並重建家庭。我常向神禱告，或許有一天我們可以有能力建立一個『希望家園』，

為得是要幫助每一個心靈受傷、身體或人生瘸腿的、靈魂漂泊與流浪的人可以找到一個

“暫棲之所”，我們期待在『希望家園』裡，我們每個認識並接受神的兒女，都可以靠著

三一真神及聖經真理的大能大力，重新得力，如鷹展翅，上騰高飛…. 

 

以賽亞書 40:31 但那等候耶和華的、必從新得力、他們必如鷹展翅上騰、他們奔跑卻不

困倦、行走卻不疲乏。 

 

我也常常勉勵即將出獄的弟兄姊妹們說：『永遠不要忘記我們『希望教會』是您一生“屬

靈的娘家”，當您人生走累了，甚或是生命走不下去了，不要忘了家門永遠為您敞開，請

您永遠切記，這裡有一群愛您、包容您、接納您的家人，及一位愛您的兄長—曹牧師。』

或許有些弟兄所住的地方離我們相當的遙遠；或許爾後我們一輩子永遠都沒有見到面的機

會，但是我們都會鼓勵並期待您們務要參加教會的聚會，因為唯有透過神的恩典及聖經真

理及話語的帶領，並弟兄姊妹的相伴相隨，人生的道路才會走得筆直平坦的… 

 

希伯來書 10:25 你們不可停止聚會、好像那些停止慣了的人、倒要彼此勸勉．既知道〔原

文作看見〕那日子臨近、就更當如此。 

 

更重要的是您要永遠記得您是神的孩子，耶穌愛您！我們也永遠愛您！最重要的是要緊

緊地跟隨耶穌，不論您人生未來遇到甚麼樣的風浪，不管您將來面對並遇到何等大的挑戰，

不要忘記 希伯來書 13:5b 耶穌曾說…『我總不撇下你、也不丟棄你。』 

 

這就是我在監獄中二十年來的日子…. 

 

作者: 

希望教會 牧師 / 國際聖經學院 院長 

社團法人中華基督希望全人關懷協會 理事長 

曹秉堯 

 www.hopechurch.tw 
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作者受“法務部長”邀請參加『全國戒治業務研討會』 

 

作者在監獄向受刑人佈道授課情形 
 



   

作者在『少年輔育院』向少年受刑人傳揚福音 

   

作者在『毒品戒治所』向毒品戒治人佈道分享 
 



『毒品戒治所』全體戒治人誠心禱告接受救主耶穌之情形

 



 

 


